

Centro de Documentación e Información
Instituto de Investigaciones Gino Germani -
Facultad de Ciencias Sociales - Universidad de Buenos Aires
Fondo Documental Gino Germani

Código: AR-UBA-FCS-IIGG-GG

Título: Fondo Gino Germani

Fechas extremas del FG: 1927-2011

Los documentos de esta colección buscan identificar diversos materiales que puedan ser de interés para investigadores/as que aborden diversas temáticas, que no necesariamente se circunscriban a un interés por la figura de Gino Germani.

En este sentido, el Fondo Gino Germani bajo custodia del IIGG incluye diversos materiales de interés respecto de la sociología urbana en la Argentina, en la región y a nivel global. A lo largo de toda su vida, tanto en sus tareas investigación como de docencia, Germani dio centralidad al estudio del proceso de urbanización. A inicios de la década de 1940, luego de su incorporación al Instituto de Sociología de la Facultad de Filosofía y Letras de la UBA, repara en el análisis de las consecuencias que tienen la inmigración masiva y el crecimiento de las clases medias urbanas sobre la estructura social de la Argentina (UC 30 y 36). Hacia mediados de 1950, en el marco de sus cursos en el Colegio Libre de Estudios Superiores adquiere relieve lo que denomina la "crisis contemporánea" (UC 56, 57 y 58), y realiza estudios sobre el crecimiento de los procesos de industrialización y urbanización, que tienden a modificar radicalmente la estructura de las clases populares y medias en el país. Todas estas investigaciones dan lugar al célebre volumen *La estructura social de la Argentina* (Buenos Aires, Editorial Raigal, 1955) y a las primeras versiones de sus hipótesis sobre los orígenes del peronismo (UC 2 y 20).

Posteriormente, en el segundo lustro de la década de 1950, ya en el marco del proceso de articulación de la Carrera de Sociología en la UBA, Germani lleva a cabo una serie de investigaciones empíricas específicas sobre el proceso de urbanización en la Argentina (específicamente en un área del Gran Buenos Aires conocida como "Isla Maciel") cuyos resultados fueron presentadas en el "Seminario sobre Problemas de Urbanización en América Latina" (CEPAL, Santiago de Chile, julio de 1959 – UC 12, 15 y 24). Por entonces dicta también materias y seminarios específicos sobre sociología urbana y el proceso de urbanización en la UBA, en la Universidad de la República (Uruguay) y en Columbia (Estados Unidos) (UC 4, 16, 28, 30 y 50).

A partir de la publicación de *Política y sociedad en una época de transición* (Buenos Aires, Paidós, 1962) el estudio de la cuestión urbana asume nuevos ribetes en la obra de Germani. En general, el proceso de urbanización es caracterizado como uno de los "procesos componentes" del esquema de la transición a la sociedad moderna (ver *Sociología de la Modernización*, Buenos Aires, Paidós, 1969; UC 28 y 14; y F.GER.L.3.7.1, F.GER.L.3.8.1, F.GER.L.3.10.1 y F.GER.L.3.10.2 – en custodia del Istituto Luigi Sturzo de Roma). Hacia inicios de la década 1970, ya desempeñándose como profesor en la Universidad de Harvard, estudia directamente la relación entre la ciudad y la "crisis urbana" en el marco de la "gran transformación" (ver *Modernization, Urbanization and the Urban Crisis*, Boston, Little, Brown and Co., 1973; UC 28). En este período dicta cursos sobre estratificación social y sobre el proceso de urbanización y su relación con el desarrollo socioeconómico (UC 29, 30 y 31). Finalmente, a su regreso a Italia a mediados de la década, propone proyectos de investigación sobre las transformaciones rural/urbanas, la urbanización y el desarrollo nacional (UC 3, 4, 5, 6, 35, 55 y 57).

Descripción del FG : [Aquí](#)

Inventario somero por unidad de conservación: [Aquí](#)

Datos de contacto:

Fondo Documental Gino Germani - Centro de Documentación e Información y Proyecto Archivo Germani

Dirección: J. E. Uriburu 950, 6to piso. -Ciudad Autónoma de Buenos Aires-

E-mail: coloquioginogermani@gmail.com

Horario de Atención: acordar cita al correo

